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⼩小⾦金金井市を、もっとおもしろく。

通
算

会派ニュース（このマガジンは政務活動費で発行しています）	

賃貸庁舎（第2庁舎）の賃料が大きな負担になり続けてい
る小金井市にとって、積年の課題といえる新庁舎建設が、
紆余曲折を経て基本設計に着手します。基本設計予算の
可決後も、設計に入る条件整備の段階で多数の議員から
の要望を受け、新たな配置案（C-3）が示されました。しか
し、ランニングコストも含めた比較もせぬまま、従来から最
も有力だとされる配置案（Cre-2）は「自然と除外されること
になる」と、11月7日から計5回開催した市民説明会での説
明とは違う見解を市長が表明（11月21日／特別委員会に
て）。設計予算に賛成した議員の了解も取らぬうちに方針
を固めてしまい、議会には不信感が蔓延していますが…。	

発表！ 

（あくまで「こがおも」として
市政の出来事をまとめたも
のです。綿密に調査した	
わけではありません）	

勝手に！	 

毎年	 
恒例	 

第1位 

紆余曲折…。最も有力だった配置案「Cre-2案」は自然と除外され…�

新庁舎・新福祉会館建設
ようやく設計に動き出す。庁舎は4年9ヶ月後、福祉会館は3年8ヶ月後竣工！？�

2018年も残り少なくなりました。仕事納めや年越しの準備も慌ただしい中ですが、来年への課題を押さえておくためにも、改めて今年
小金井市政で起こった出来事等を振り返ってみたいと思います。それぞれについて、皆さんはどのようにお感じでしょうか？ 

第2位 

市役所の隠蔽体質が露わに。�
社会福祉委員報酬誤支給の対応ミス�

「保育の質」維持・向上をめざし、�
保育ビジョン＆計画の策定へ�

障害者差別解消条例、議員の修正案が可決� 副市長人事、反対多数で異例の「不同意」�

裏面でちょっとだけ

裏面でちょっとだけ

裏面で詳しく！

裏面で詳しく！

2018年の	

振り返り	

保育園父母から	

要望書！？	

子どもの権利条例を

推進する2件の	

陳情書採択！	

ランニングコストの	  
比較もないまま結論を出

す点はいかがか。設計段
階では維持管理コストも

加味して複合化メリットを

いかすよう期待する	

一言だけ！	

24年間、社会福祉委員への月額報
酬を1,000円過少支給していたこと
が発覚。問題は、その事実を議会
や監査委員に約8ヶ月も知らせず、
対象者全員から債権放棄書を集め
ていたこと。ひどい事務執行に議会
は炎上。市長への問責決議も可決。	

議会も炎上して

議事もストップ	

問責決議可決 

昨年から議会で繰り返し求めて
きた「小金井市としての保育(行
政)ビジョン」並びに「公立や私立
の運営主体を超えた （市全体の
保育施設の）保育の質の維持・
向上のためのガイドライン」を市
は策定する方針へ転換。	

第3位 

第4位 第5位 
勉強会や先進市の視察、市民との意
見交換会などを経て、条例案の修正
協議を重ね、6月の本議会で全会派一
致で可決。今後の市の障害者差別解
消の具体的な取り組みに期待です。	

自民４	  
共産４	  
公明４	  
情報公開１	10 13 

賛成	 反対	

VS	

みらい３・こがおも１・
市民会議１・改革連
合１・ネット１・こが明
日１・カエル会１・つ
なこが１	

ただし、公立園民
営化と「並行して」

ビジョンをつくるっ
ておかしいよね	

一言だけ！	



第9位	

第10位	

第8位	

第7位	
第6位	

1975年生／大阪府枚方市生まれ・育ち。2007年に転勤で
偶然小金井市に住む／5歳と8歳の子育て中。約8年前ま

で“無関心市民”、小金井市は“寝に帰るだけのまち”だっ
たところ、2010年子どもが生まれたことがキッカケで地域デ

ビュー。2013年3月、13年間勤めた会社を辞め「地盤・看

板・カバンなし」で小金井市議会議員選挙を戦い初当選。
完全無所属。2015年10月末で議員辞職し小金井をみんな

で、ホンキで変えるため同年12月の市長選挙に立候補す
るも惜敗。再び会社員（認知症予防新規事業立ち上げ＆

店舗開発＆企画・マーケティング）に。2016年12月末で退
職し、描き続けている未来を実現するため、再び市政へ。

2017年3月26日の市議選でトップ当選、議会へ復帰。	

厚生文教委員、議会運営委員、広報協議会座長	  
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▼第8回マニフェスト大賞「優秀ネット選挙・コミュニケーション戦略賞」受賞、	  
第10回同賞再受賞（H25年小金井市議会新人議員チームの取り組み）	  
▼毎日フォーラム、日経グローカル、政治山、政治美人などメディアへの寄稿・取材多数	

【受賞・メディア】	

幹事長　⽩白井  亨	

（しらい    とおる）	小金井市議会　会派	

Topics★	

問い合わせ・ご意見はコチラへ 

080-4004-5927 

◯保育園父母からの市への「要望」�

市が保育計画策定に向け動くことに関して、公立
保育園父母側から要望書が提出されています。民
営化を前提とした計画策定に対する懸念が書かれ
れてあり、これまで培ってきた信頼関係を壊さない、
説明のつくプロセスを期待したいところです。	

日々、たくさんのご意見・ご要望・ご相談をいただいて	  
ます。気になることがあれば遠慮なくご連絡ください	

◯普通にまちなかを歩く姿が目撃される�

学童保育連絡協議会�
大運動会�

活動	  
報告	 12⽉月議会

待機児童、いつ解消するの？� 初！国登録有形文化財登録�

都市計画道路3.4.11、�
説明会と交通量調査�

議会改革、牛歩の歩み�

市政施行60周年でした�

Q.（お子さんは）小学校のトイレが汚い・臭い	  
ことが原因で我慢したことがありますか？	

実に、	  
４人に３人の	  
割合で我慢	  

した経験がある

という結果	小金井をおもしろくする会調べ	  
facebookアンケート結果（n=68）	

平成30年4月1日現在の小金
井市における待機児童数は

88人となっており、昨年度に
続き「解消」には至りませんで

した。来年4月段階ではさらな

る減少をめざしてますが…。	

11月中旬、旧中村研一邸
主屋及び茶室（花侵庵）が

市内初の国の登録有形文
化財に登録されることが

発表されました。	

国分寺崖線（はけ）をまたぐ都市計画道路3.4.11号
線に関する説明会が3月に行われました。道路整備

の根拠について疑問の声が多数あがり、それもあっ
て、11月に都は交通量調査を実施。今年度も開催

予定の意見交換会等はまだ行われていません。	

◯子どもの権利に関する条例を推進するための陳情書2本、採択 

◯小学校のトイレ“３K”はなぜ改善しないのか？ 
小金井市立小中学校のトイ
レ洋式化率は34.2％（H29
年度）と低く、相変わらずト
イレの３Kが原因で、トイレを
我慢するなどの訴えを聴い
ています。多摩26市の清掃
状況調査なども踏まえ、改
善に向け提案中です。	

議会報告は、また新年号
で詳しくお知らせします	

▼子どもの権利に関する条例を推進するための計画の策定と継続的な検証を求めるための陳情書	
▼子どもの最善の利益を保障する「子どものオンブズパーソン」の設置を求める陳情書	

賛成

14
※いずれも同様の採決態度	

7月に松本市、11月に川崎市に先進市視察に行きました
が、来年条例制定10周年を迎える小金井市としても、この
陳情採択をキッカケに今後実りある取組みができるよう、
期待したいところです	

共産4、みらい3、	  
こがおも1、情報公開1、	  
市民会議1、ネット1、	  
こが明日1、カエル1、つなこが1	

自民信頼4、公明4、
改革連合1	

反対

  9

私の一般質問より	

88⼈人
H30年4月1日現在	  
前年比68人減	

議場へのパソコン機器の持ち込みはよ
うやく総論で全会一致し、運用ルールの

協議へ移行。改革スピードは遅く…。	

10月に記念式典が開催され、新たに
2人の名誉市民が選ばれました。	

2018年年
振り返り

普通に街を
歩いている
よ・・・	

お買い物	  
かな…	

　市長、	  
　ちょっと	  
　待ったぁ！	

今年9月で、市議会議員としてのキャリアがちょうど4年経過したことになります（1期目は2年7ヶ月で市長選出馬のた
め辞職）。議会では1人会派のため、他会派の議員と共に学び市政に生かす取り組みが必要だと考え、今年は委員
会単位での活動に力を入れました。市議有志を募っての視察やテーマを決めた市民との意見交換会などを複数回、
企画・実施。そのような取り組みを通じて、「障害者差別解消条例」を議員で修正、全会一致で可決することができま
した。市長提案をさらにより良いものに軌道修正していく議員側のアクションとして、有効な部分があったかと思いま
す。春に事務所を引越しましたが、以前よりもさらに多くの方々と知り合え、またあらゆるテーマでの相談もいただい
ており、有難い限りです。2019年も、引き続きスピード感を持って仕事に取り組み、市民にとってよりよい市となるよう
な成果をめざして取り組んでいきます。	


